

# Déficit fiscal de Chile fue de 2,9% del PIB en 2024, mayor a lo proyectado

Economistas apuntaron a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez.

## Gianluca Parrini

Este 31 de enero la Dirección de Presupuestos (Dipres) publicó el Informe de Ejecución del Gobierno Central correspondiente al Cuarto Trimestre del 2024.

“El balance de diciembre de 2024 resultó en un déficit del Gobierno Central Total de -0,2% del PIB, lo que corresponde a \$ 670.210 millones, acumulando un déficit en el año de \$ 8.880.648 millones equivalente a un -2,9% del PIB estimado para el año”, señala el informe.

El texto dado a conocer por la Dipres detalla que “la variación real en 12 meses del promedio móvil de los ingresos del Gobierno Central Total en diciembre fue de 1,0%, mientras que la variación de los gastos del Gobier-



no Central Presupuestario fue de 3,5%”.

El déficit fiscal de 2,9% del PIB en 2024 se ubica por sobre el 1,9% del PIB proyectado en ley de presupuesto. Y la deuda pública cerró el año en 42,3% del PIB, según el informe.

El economista Jorge Hermann dijo en redes sociales que mientras el gobierno estimaba que los ingresos fiscales serían 24% del PIB, en realidad representaron 21,9% del PIB. “Ahí está la madre del cordero”, escribió. Agregó que aquello tendrá consecuencias para este año. “La Ley de Presupuestos del 2025 contiene un ingreso fiscal menor a lo que real-

mente existe. Eso lleva a que tienen que hacer una corrección importante del gasto público para cumplir el déficit fiscal que comprometieron en el presupuesto público. Si no lo hacen, esta situación se repetirá este 2025”, señaló.

Hermann agrega que “si no se hacen cargo del error de la proyección de ingresos, vamos a terminar con una deuda bruta cercana al 45%. Por eso es que digo que a Javiera Martínez le quedó el poncho grande de la Dipres. Son evidentes los errores que ha cometido”.

Tomás Flores, exsubsecretario de Economía de la administración de Sebastián Piñera, aludió al informe dado a conocer por la Dipres a través de sus redes sociales. Allí apuntó que “el déficit fiscal en 2024 fue US\$9.412 mills. Lo proyectado era US\$5.995 mills. El error de proyección de la Dipres fue de 56%. La deuda del gobierno llegó a US\$ 130.825 mills, lo que implica que cada chileno debe \$6,5 mills de pesos. Qué desastre”. 